
我對是次短宣去過的三個城市有以下的印象。每個城市的教會均是在當地唯一的一

間教會。教會都是衹有幾十人聚會，並沒有全時間的牧者來牧養教會。但教會內卻

都有一些很熱心事奉主的弟兄姊妹。例如有很多弟兄姊妹願意開放他們的家來招待

短宣隊。有些弟兄姊妹更加願意把自己的店舖關閉來帶領短宣隊傳福音。看到弟兄

姊妹樂意事奉的心是令我頗為感動的。 

今次短宣隊有很多機會跟當地未信主的朋友傳福音。一般的印象是他們工作很忙，

或要照顧孩子，所以很少願意參加教會的棸會。他們開店舖的，每天工作時間很長，

有些甚至一星期工作七天；這樣他們更加沒有時間和精力去教會。另外一些家庭所

住的地點離教會較遠，亦導致他們少去教會。他們一般對信仰沒有多大的興趣。另

一方面，一些己信主的弟兄姊妹為着亦不能專心去追求神。我跟一名弟兄談話。他

已經信了主有七年多；他亦有來聚會。他說自己知道要讀聖經，但是就沒有一個心

或時間去讀聖經。一般新移民的知識水平較低，亦導致讀他們較難去讀聖經。這樣

令我想起在灣區的華人基督徒是很幸福的。我們一般都有穩定的工作，週末不用上

班，教會內又有很多資源來幫助弟兄姊妹的成長，而我們一般都有良好的教育背景。

這種種的因素讓我們更容易在主內有追求。 

今次參加巴西短宣覺得自己得益良多。其中有兩個較深的經歴。在巴西尼亞聚會時

都是帶領十來歲的年輕人活動。在巴西尼亞的最後一天的晚上是佈道會。我如常要

帶年輕人學習如何研讀聖經。大概下午五點多的時候短宣隊便到小學準備晚上的佈

道會。我看見一位這幾天都有來參加聚會的年輕人獨自坐在一角的樹下聽音樂。我

便走過去跟他聊聊。他跟著父母三年多前來都巴西。讀完高中就沒有繼續讀下去，

因為聽不懂萄語。他媽媽已信主，但他爸爸還未信。平時都是他媽媽帶他一同去教

會。他的名字叫鄭陽忠。我跟他傳福音；他好像都有心去聽，起碼他很快就沒有再

聽音樂。我兩次問他是否願意接受主耶穌，但他都拒絕了。之後我好像很有感動要

把福音傳給其他的年輕人。覺得這班年輕人都很需要有人把福音傳給他們。於是我

便臨時先與他們分享我自己的得救見證，及講解一次福音的意思。之後並向他們作

出呼召。有一位女生名程方，她把手舉起來。後來知道她其實已經信主並已受洗。

當晚有三件事使我覺得神安排我可以跟他們談福音：一是那班年輕人一早在佈道會

唱詩前已全進入課室內，讓我有足夠時間跟他們談；其二是祇有大概十六至二十歲

的人在塲，即沒有小朋友在塲；其三是每一位年輕人都聽得懂普通話，所以便不用

翻譯成萄語。另外在前三天我有跟他們玩遊戲，所以與他們熟了。後來我知道在那

裏的男生大部情份都還未信主。盼望經這次機會能把福音的種子放在他們心裏。 

 

另一個經歴是在古城發生的。在古城的頭兩天我和蔡吳斯萍姊妹由弟兄姊妹的帶領

下到不同的店舖傳福音。蔡姊妹傳福音是非常用心的。我見到分別有兩位朋友看來

是不太願意信主的。但經過蔡姊妹不斷的解釋後，他們竟願意接受主耶穌。這令我

體會到不要輕易放棄去向人傳福音。兩天過後，基本上是完了整個短宣個人佈道的

機會。我心想這次短宣跟過去兩次短宣一樣都不能帶到人信主。Nancy 執事第二天



要去菜市場買菜來預備晚飯。她知道菜市場有很廣東人去買菜，所以便約蔣長老和

我一同去傳福音。我去到後就想起蔡姊妹傳福音的熱誠，我便學習一樣努力去傳福

音。我跟一位叫李潤賢的女仕談。她說由早上八點做到晩上十㸃。我跟她講一次福

音之後，她願意決志信主。後來得知她都有去香港人辦的教會（可能是神的家）。

之後跟一位名叫葉子聰，現年十六歳來古城學踢足球。我跟他談了一遍福音，他便

願意接受主耶穌。這個經歴讓我體會到千萬不要把自己成為別人信主的障礙。 
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